

# Vierte Übungsleiterteambesprechung 2018

Teilnehmende Übungsleiter: Hermann Wandel – Benedikt Wissing – Florian Welzmler – Yarum Park  
- Perry Griffin (Protokoll)

Tagesordnung:

1. Vorstellung von Yarum Park
2. Neuzugänge / Abgänge / interne Wechsel Wettkampfsport- /Freizeitgruppe; aktueller Stand
3. Umsetzung der Tagesordnungspunkte 2, 7 und 8 der 3. ÜLTeambesprechung vom 16.07.2018
4. Beschlussfassung zum Schreiben vom 16.09.18 von Ingo an das Team: Trainergespräch mit Birgit und Solveig, Einbindung von Yarum
5. Alternative für Nadine wahrnehmen, ja oder nein? Mail gestrige Klaus
6. Beschlussfassung Freizeitsport-Training: Vorschlag von Benedikt vom 26.09.18
7. Diskussion: SAG-Anmeldungen für Leichtathletik
8. Nutzung von SPOND, ja oder nein?

Zu 1. Yarum, 17 Jahre alt, betreibt seit ca. 4 Jahren Leichtathletik und hat anfänglich in Unterhaching, dann in Vaterstätten trainiert. Er ist Hermann aus seiner Zeit in Unterhaching wohlbekannt. Yarum wird nächstes Jahr das Abitur machen und denkt über ein Sportwissenschaft- oder Psychologie-Studium nach. Yarum ist interessiert an einer C-Trainer-Lizenz. Wir freuen uns alle, dass wir mit Yarum einen sympathischen und kompetenten Kollegen in unser bestehendes Team aufnehmen können.

Zu 2. Folgende Schüler wechseln nach den Herbstferien ab 5. November zur Hallensaison aus der „Freizeit-Gruppe“ zur „U12- Wettkampf-Gruppe“ zu Perry: Marlon Boegner, Julian Kluge-Krüger, Jakob Ober, Johannes Hirtreiter und Patrick Dzananovic. Simon Mindszenti ist bereits nach den Sommerferien zu Perry in die Gruppe gestoßen (ebenfalls aus der „Freizeit-Gruppe“). Die U12-Wettkampf- Gruppe umfasst nun insgesamt 12 Schüler. Des Weiteren wurde vereinbart, dass jeder Übungsleiter seine jeweilige Gruppe bis zum Beginn der Spezialisierung (U16) beibehält und betreut. Bene berichtet, dass für seine Gruppe drei neue Startpässe beantragt/ausgestellt wurden (Yarum, Pascal, Benjamin). Benjamin (14 Jahre) hat enormes Potenzial als Langstreckenläufer (5 km in 21 min).

Zu 3.

a) Hallenbelegung: Der Winterbelegungsplan entspricht größtenteils dem Sommerbelegungsplan. Bene schickt nochmal zur Info an alle den bis dato bestätigten Hallenbelegungsplan für den Winter. Problematisch bleibt weiterhin die Situation am Freitag für das Kindertraining sowie die Situation am Mittwoch und Freitag für das Erwachsenentraining, da nicht genügend Hallenkapazitäten zur Verfügung stehen. Bene bespricht die Situation nochmals mit Sebastian Gallus und versucht eine Lösung herbeizuführen.

b) Website-Neugestaltung: verabschiedete Zielvereinbarung hinsichtlich des Aussehens der Website wird sukzessive umgesetzt. Die Menüpunkte „Schule und Verein“ sowie „Sportabzeichen“ können entfallen, da bereits von Geschäftsstelle/Melanie Kummer und Peter Piccard abgedeckt. Der Menüpunkt „Wettkämpfe“ kann dahingehend noch verbessert werden, indem zu dem Wettkampftermin noch ein jeweiliger Ergebnis-Link eingefügt wird. Die Beschreibung der Trainingsgruppen“ ist gut und fast komplett umgesetzt. Es fehlt noch eine Beschreibung der U12/14- Freizeitgruppe (Bene). Außerdem schlägt Hermann vor, dass ein „Gruppenbild“ der jeweiligen Trainingsgruppe hochgeladen und jährlich aktualisiert werden soll. Dieser Vorschlag ist angenommen worden. Vorher unbedingt sicherstellen, dass die Einverständniserklärung der Eltern vorliegt (unterschiedenes Formular). Außerdem wurde diskutiert (Vorschlag von Bene), ob die Bezeichnung „Freizeit-orientierte“ Gruppe sinnvoll erscheint, da viele Eltern darunter etwas „Abgewertetes“ assoziieren im Vergleich zur „Wettkampf-orientierten“ Gruppe. Hermann argumentiert, dass die jeweiligen Inhalte der Gruppenbeschreibung ausschlaggebend sind und nur entsprechend formuliert werden müssen. Kein Konsens. Darüber hinaus ist zu überlegen,

ob wir nicht bestimmte Leistungsbezogene und objektive Kriterien für einen Wechsel von der Freizeit-Gruppe in die Wettkampf-Gruppe festlegen wollen (Vorschlag Bene & Perry). Hermann ist dagegen. Kein Konsens. Die „Startseite“ unserer Webpage ist insgesamt zufriedenstellend, kann jedoch noch weiter optimiert werden (Schrift größer, weniger „depressives“ Foto; Zitat Hermann). Bene muss schauen, was die Bearbeitungssoftware alles hergibt, hier liegt der Hauptschwachpunkt unserer Webpage-Gestaltung. Ohne bessere Software lässt sich nur wenig weiter optimieren. Der Menüpunkt „Archiv“ soll gefüllt werden. Hierzu eignen sich die ewige Bestenliste, Dokumentation von relevanten Punkten aus den ÜL-Teambesprechungen, Wechselmodalitäten etc.

Zu 4. Schreiben von Ingo vom 16.09.18 an das Team bezüglich Absage von Birgit und Solveig sowie Einbindung von Yarum in das Team: Beschluss wird begrüßt.

Zu 5. Alternative zu Nadine (abgesprungen): Mutter von Julian bietet Unterstützung an. Wird zunächst auf Probe getestet. Kennenlernphase. Keine offizielle Einbindung in das Trainerteam und deren Besprechungen. Idealerweise wird stattdessen Yarum künftig neben Freitags auch Montags das Team von Florian unterstützen.

Zu 6. Der Vorschlag von Bene zur Traineraufteilung innerhalb der Freizeit-Gruppe sowie die Vertretungsregelung wie in der Mail von Perry vom 27.09.18 festgehalten, werden einstimmig angenommen.

Zu 7. SAG-Flyer der Realschule in Taufkirchen zirkuliert. Angebot für Schüler der 5.-7. Klasse u.a. an der Leichtathletik am Montag 16-17.30 Uhr in der Realschule teilzunehmen. Übernahme der Interessierten aus der Leistungs-Handballgruppe durch Hermann (sofern aus der Realschule). Zwei Interessierte haben sich bisher bei Hermann gemeldet, von denen einer wieder abgesprungen und der andere noch nicht erschienen ist.

Zu 8. Probeweises Ausprobieren von SPOND durch die Übungsleiter in Ihren Gruppen. Testphase.

.....  
.....

Die nächste Übungsleiter-Teambesprechung wird von Hermann Wandel organisiert und wird voraussichtlich im Februar 2019 stattfinden.